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На планёрке                          
в рескоме партии
На еженедельной планёрке в 

рескоме КПРФ первый секретарь 
Чувашского рескома КПРФ А.М. Ан-
дреев рассказал о текущих делах и 
планах на перспективу.

Минутой молчания собравшиеся 
почтили память безвременно 
ушедшего из жизни первого се-

кретаря Вурнарского райкома КПРФ 
Фёдорова Антона Владимировича.

Александр Михайлович сообщил, 
что только что вернулся из поездки в 
Моргаушский район. В Москакасах в 
закрытом режиме проходило собра-
ние сельских депутатов, принимавших 
решение по муниципальной рефор-
ме. Восемью голосами «против» при 
двух «за» собрание проголосовало 
против преобразования района в му-
ниципальный округ. Судьба района 
решалась на собрании депутатов в 
Большом Сундыре. Там депутаты под-
держали реформу. 

Как депутат Госсовета Чувашии 
А.М. Андреев также побывал на об-
суждении муниципальной реформы 
в Ярославском сельском поселении. 
Выступая, он объяснил местным де-
путатам, что идёт переходный период, 
и нет острой необходимости спешить. 
В соседних республиках – Татарии, 
Мордовии и Марий Эл – к обсуждению 
этого проблемного вопроса ещё не 
приступали. А в Чувашии стараниями 
главы республики, представителя пар-
тии «Справедливая Россия - За прав-
ду», реформа почему-то форсируется. 
Хотя лидер партии С.М. Миронов  и 
только что избранный председателем 
совета Чувашского регионального 
отделения этой партии, депутат Го-
сударственной Думы А.Г. Аксаков 
высказались против. К сожалению, 
констатировал А.М. Андреев, ярос-
лавские депутаты проголосовали за 
преобразование района в округ (2 го-
лоса против, 2 воздержались, 6 – за). 
Вопреки мнению жителей, которые на 
публичных слушаниях высказались 
против.

Власти Чувашии бьются за ре-
форму любой ценой, даже идя на 
многочисленные нарушения. «Будем 
запрашивать документы и просить 
правоохранительные органы дать пра-
вовую оценку выносимым решениям», 
– заверил первый секретарь рескома 
партии.

Кстати, часть депутатов Москака-
синского сельского поселения Морга-
ушского района, проголосовавшие про-
тив создания муниципального округа, 
чтобы избежать давления, настойчи-
вых просьб со стороны администра-
ции Главы Чувашии переголосовать до 
нужного результата, просто сложили с 
себя депутатские полномочия. 

Приближается 23 февраля, День 
Советской Армии и Военно-Морского 
Флота. Коммунисты республики пла-
нируют отметить его торжественны-
ми митингами и возложением цветов 
к воинским мемориалам. Как уточнил 
А.М. Андреев, всем местным партий-
ным отделениям необходимо успеть 
подать в органы власти соответствую-
щие уведомления.  

Пресс-служба 
Чувашского рескома КПРФ.

В стенах Государственной 
Думы зародилась инициатива 
направить депутатский запрос в 
Конституционный суд РФ, касаю-
щийся индексации пенсий рабо-
тающих пенсионеров, которая не 
проводится с 2016 года.

По регламенту, для направле-
ния письма нужно 90 подпи-
сей, пока же собрано толь-

ко 89. Не хватает одного голоса. 
Фракции КПРФ и «Справедливая 
Россия – За правду» подписались 

в полном составе. Это 57 и 28 де-
путатов, соответственно. Свои ав-
тографы оставили ещё 4 депутата 
из других партий. А вот 361 депу-
тат находится в раздумье. Все лю-
бят рассуждать о необходимости 
повышения пенсий, социальных 
пособий и уровня жизни в стране, 
но как дошло до конкретного дела 
– все словно попрятались. С «Еди-

ной Россией» (325 депутатов) всё 
понятно. Правительству и пенси-
онному фонду не выгодно тратить-
ся на рядовых тружеников. Но есть 
ещё ЛДПР (23 человека), «Новые 
люди» (15 человек) и два депу-
тата, не входящих во фракции. 
Неужели среди них не найдётся 
одного смельчака, способного на 
благое дело?

Нужен всего-то один смельчак!

Дорогие братья и сёстры! Каждый из нас уже слы-
шит стук беды в двери своих домов. Украина и Россия 
столкнулись с жестокой угрозой. Запад мечтает свер-
шить немыслимое…

На нашу дружбу посягали не раз. Когда-то враг вы-
ступал в образе хитрых папских легатов, тянувших юж-
норусские княжества в лоно католицизма. Затем о себе 
заявила польская шляхта, творившая насилие и искоре-
нявшая вековую память о нашем единстве. На поприще 
завоеваний потрудились и турки, и шведы, и французы, 
и немцы. Они говорили на разных языках. Различались 
их амуниция и штандарты. Но из века в век они делали 
чёрное дело, мечтая разъединить и поработить наши на-
роды.

Предельно циничные планы воплощали идеологи 
фашизма. 2 апреля 1941 года видный нацист Розенберг 
подал Гитлеру «Памятную записку №1» о будущей по-
литике Германии на землях СССР. «Политической зада-
чей» для Украины он называл «поощрение стремлений 
к национальной независимости» с целью «сдерживать 
Москву и обезопасить великогерманское жизненное 
пространство с востока», а также «создать мощную сы-
рьевую и дополнительную продовольственную базу для 
Великогерманского рейха».

Ныне бандеровцы уверяют, будто гитлеровцы отде-
ляли украинцев от остальных славян и лучше к ним от-
носились. Но этот грубый подлог вскрывает фашистский 
план «Ост». Всё оккупированное население СССР под-
лежало либо уничтожению, либо депортации в Сибирь. 
Даже из Галиции предполагалось изгнать 65% прожива-
ющих, а остальных сделать рабами. Гитлер заявлял пря-
мо: «Мы возьмём южную часть Украины… и сделаем её 
исключительно немецкой колонией. Не трудно будет вы-
гнать население, которое тут есть сейчас... через сотню 
лет тут будут жить миллионы немецких крестьян».

Современные поработители льют сладкий елей в 
уши украинской «элиты», обещая ей место «за общим 
европейским столом». На деле нашей любимой Укра-
ине грозит разорение и превращение в подмандатную 
территорию. Корыстолюбивым англосаксам, как и гер-
манскому фашизму, нужен протекторат, население и ре-
сурсы которого можно бросать в топку международных 
авантюр. «Незалежна Україна» им не нужна.

Задача властей Запада – стравить русских и укра-
инцев. Вселенская сволочь не раз провоцировала кон-
фликты, когда каждая капля пролитой крови падала в 
карман к дяде Сэму золотыми монетами. Совсем не-
давно разорвана некогда цветущая многонациональная 
Югославия. Теперь Вашингтон твердит о «неизбежно-
сти» войны России и Украины. Стоило Зеленскому за-
явить, что Москва не готовится к нападению, как после-
довал «отрезвляющий» звонок Байдена. Хозяин Белого 
дома разъяснил, что такие вещи нельзя произносить 
даже шёпотом.

Но разве мы с вами так поглупели, что поддадимся 
провокаторам, разжигающим вражду и ненависть? В 
самые тяжёлые моменты народная мудрость и наше 
единство брали верх над разобщением. Именно в такие 
минуты звучал страстный призыв Богдана Хмельниц-
кого: «Боже, утверди! Боже, укрепи! Чтоб есми во веки 
все едино были». В такие минуты русские и украинские 
рабочие отвергли лживые посулы Скоропадского и Пет-
люры и вместе принялись строить своё социалистиче-
ское государство. В такие минуты лётчик Иван Кожедуб, 

партизанский «батька» Сидор Ковпак, полководцы Тимо-
шенко, Ерёменко, Малиновский, Черняховский вместе с 
Жуковым и Рокоссовским, Мерецковым и Баграмяном 
вставали на защиту нашей Великой Советской Родины.

30 лет назад нас насильно разделили вопреки воле 
общесоюзного референдума. Нас раскроили граница-
ми и теперь по лекалам Розенберга врут, что украинцы 
и русские – давние недруги. Конечно, говоря о трагедии 
1991 года и остальных испытаниях, каждый вправе ви-
нить Горбачёва и Кравчука, Ельцина и Ющенко, Януко-
вича и Саакашвили, Порошенко и Зеленского… Но есть 
ведь ещё и мы. Мы все выбираем нашу судьбу на поко-
ления вперёд. Это наша личная ответственность – всех 
и каждого – защитить свою землю и обеспечить счастли-
вую жизнь детям и внукам.

Время прояснило, зачем США желали госпереворота 
в Киеве в 2014 году. Был начат очередной акт большой 
драмы. Провокации с убийствами на Майдане… Одес-
ситы, сгоревшие в Доме профсоюзов… Уничтоженные 
карателями тысячи жителей Донбасса… Так хвалёная 
«евроинтеграция» обернулась сплошным обманом. Со-
вершенно очевидно: цель Запада – ограбить и закаба-
лить Украину, чтобы дальше бороться с Россией и дик-
товать свою волю миру.

Безумная мечта вашингтонских ястребов – братоу-
бийственная бойня наших народов. Её пламя способно 
выжечь Украину и опалить Россию. Под дымовой заве-
сой «вторжения Москвы» мировая олигархия активи-
зирует проект «Анти-Россия» и осуществляет опасные 
провокации. Трубя о готовности России напасть на Укра-
ину, США и НАТО накачивают оружием бандеровских 
правителей.

Тактика захватчиков стара как мир. Противостоя ей, 
талантливые представители русских и украинцев горячо 
призывали к дружбе и сплочению. Знаковой переклич-
кой звучат идеи философа Григория Сковороды и писа-
теля Николая Гоголя. «Если у меня есть друзья, я счи-
таю себя не только богатым, но и самым счастливым», 
- говорил первый. Второй отвечал в лад словами Тараса 
Бульбы: «Нет уз святее товарищества!»

Какие великие слова! Какие точные мысли! Как ясен 
путь, которым стоит идти! В единстве – мы сила! В на-
шем разделении – унижение, позор и бесславие.

Украинцы и русские на перепутье. История вновь уго-
товила нам испытания. Запад хочет нас рассорить и раз-
делить. Он желает сделать неприемлемой саму мысль о 
том, что Украина и Россия могут дружить, крепить свои 
связи, хранить память о наших общих победах и самой 
дорогой из них – Великой Победе над фашизмом. Дадим 
ли мы обмануть себя? Выдюжим ли? Отбросим ли ко-
варные планы?

Изощрённые умы мечтают стереть из сознания на-
ших народов тот факт, что Радянська Україна была ува-
жаема и любима в Советском Союзе. Её успехам ра-
довались. Они составляли общее достояние великой и 
могучей страны, где граждан не делили по национально-
сти и языку. Где дружба народов помогала строить и воз-
рождать из руин Днепрогэс, водружать Знамя Победы 
над рейхстагом, покорять космические дали. Честный 
труд был тогда делом доблести и почёта. Вот почему 
год 100-летия образования СССР – это время для об-
щей гордости и сложения сил, а не для ругани и вражды! 

Во имя святых уз товарищества!
К братскому народу Украины
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4 февраля 2022 года состоялись заседание 
бюро и IX (внеочередной) пленум Алатырско-
го городского комитета КПРФ.

Бюро утвердило план работы местной пар-
тийной организации на февраль, признало 
необходимым созвать IX пленум ГК КПРФ и 

обсудило его повестку дня. Также бюро постано-
вило открыть на базе горкома Компартии обще-
ственные приёмные депутата Госдумы от КПРФ 
Ирины Филатовой и депутатов-коммунистов Го-
сударственного Совета Чувашской Республики. 
Были утверждены кандидатуры помощников де-
путатов Госдумы и Госсовета Чувашии.

Состоявшийся после заседания бюро IX (вне-
очередной) пленум горкома КПРФ утвердил по-
становление бюро ГК от 24 декабря 2021 года о 
продлении полномочий первого секретаря и се-
кретарей парторганизации вплоть до проведения 
2-го этапа 66-ой отчётно-выборной конференции 
Алатырского городского отделения КПРФ. Пле-
нум внёс изменения и дополнения в порядок про-
ведения партийных и иных мероприятий, признав 
важным и полезным помимо тематических встреч, 
автопробегов и пикетов активнее использовать и 
применять семинары, диспуты и «круглые сто-
лы». 

Участники пленума высказались против про-
ведения муниципальной реформы, создания ад-
министративных округов в Чувашии и вероятного 
укрупнения российских регионов, признав, что 
в нынешних буржуазных реалиях это всё может 
очень сильно ударить по глубинке в финансовом, 
управленческом и социально-экономическом 
плане, и буквально полностью уничтожить её.

Жаркая дискуссия разгорелась в ходе обсуж-
дения возможных перспектив развития Алатыря 

как туристического центра в преддверии гряду-
щего в августе празднования 470-летнего юбилея 
города. Члены горкома КПРФ сошлись во мнении, 
что в Алатыре в первую очередь следует приве-
сти в порядок дороги, тротуары, коммунальную 
сферу, создать рабочие места для населения, 
восстановить разрушенные и запущенные исто-
рические здания и сооружения, представляющие 
культурную ценность, отреставрировать все па-
мятники, построить и открыть новые гостиницы 
и наладить нормальную сеть доступного и каче-
ственного общественного питания. А уже потом 
вести разговор о путях и способах привлечения в 
город туристов. 

Пленум принял постановление, осуждающее 
жёсткие антиковидные меры и ограничения, дей-
ствующие на территории Чувашии и Алатыря. 

Встретили одобрение и поддержку инициативы 
ЦК КПРФ и фракции КПРФ в Госдуме о призна-
нии Донецкой и Луганской народных республик и 
о запрете и отмене дистанционного электронного 
голосования, полностью уничтожающего институт 
выборов в России. 

Провели заседание бюро и пленум первый 
секретарь городского комитета КПРФ Лариса Ва-
вилова и секретарь горкома по идеологической и 
информационно-политической работе Александр 
Киреев. В прениях выступили Юлия Касаткина, 
Алла Пшеничная, Михаил Соколов, Александр 
Чегуров и лидер городской и районной организа-
ций Общероссийского общественного движения 
«За новый социализм» Рафаил Ибрагимов.

Александр Киреев.

Очередное заседание бюро состоялось и в 
Батыревском райкоме КПРФ. 

Члены бюро обсудили 8 вопросов повестки 
дня. Большинство из них были посвящены под-
готовке и проведению 100-летия образования 
СССР: о создании оргкомитета и фонда 100-ле-
тия; о плане мероприятий по подготовке и прове-
дению юбилея; о конкурсе сценариев проведения 
торжеств; о призыве в партию, посвящённом юби-
лею. 

В заключение первый секретарь Батыревско-
го райкома КПРФ Н.В. Селиванов обозначил ряд 
организационных вопросов, связанных с упорядо-
чиванием работы партийных организаций в усло-
виях пандемии.

Батыревский райком КПРФ.

Решение депутатов признано незаконным!
Депутаты Собрания депутатов Шемуршинского сельского посе-

ления обсуждали вопрос преобразования района в муниципальный 
округ. Район отчитался, что депутаты большинством голосов утвер-
дили такое решение.

Однако прокуратура Шемуршинского района направила в адрес 
председателя Собрания депутатов представление, в котором ука-
зано, что решение депутатами было принято в нарушение дей-

ствующего Устава. Прокуратура предложила депутатам отменить своё 
решение, как незаконное. Прокурорская проверка была организована по 
инициативе местных коммунистов.

По Уставу решения принимаются большинством голосов от всего со-
става депутатского корпуса. Если депутатов 10, то большинство начина-
ется от 6 человек. А в данном случае посчитали, что 5 голосов «за» — это 
большинство от 8-ми депутатов, присутствовавших на обсуждении.

 «Муниципальная реформа, ставя крест на местном самоуправлении, 
уничтожит последнюю жизнь на селе!» — такую оценку дала фракция 
КПРФ этому очередному преобразованию, затеянному властями.

Чем это обернётся для простых людей? Чиновники, обрисовывая кра-
соты мнимого будущего, умалчивают о действительном положении вещей. 
По сути, это не только оптимизация, которую мы уже переживаем в систе-
ме здравоохранения, это и ликвидация депутатов местного уровня, которые 
хоть как-то могли выражать чаяния своих избирателей. Вся эта районная 
«оптимизация» снизит доступность государственных и муниципальных услуг 
для людей, ухудшит качество самого управления и ещё более ускорит про-
цесс вымирания российской глубинки. В конце концов, власть окончательно 
отдалится от людей, оставив их выживать самим. Для этого всё и делается.

Получается, что ещё одно поселение в Чувашии не поддержало обра-
зование муниципальных округов.

Ефрем Радецкий.

Обсудили ход административной реформы
В Козловке прошло собрание представителей первичных партийных 

отделений КПРФ. На нём также присутствовали сторонники и союзники 
партии.

Выступая, первый секретарь РК КПРФ И.Е. Кузнецов рассказал о том, 
как в районе проходит так называемая административная реформа, и 
о важнейших событиях в жизни города. Он также отчитался о выполне-

нии решений бюро райкома партии и ознакомил собравшихся с планом рабо-
ты районного отделения КПРФ на 2022 год.

Ветеран партии и советских органов власти Г.Н. Садыков остановился на 
ошибках властей в процессе преобразования района в муниципальный округ.

Депутат-коммунист А.И. Прохоров рассказал о публичных слушаниях и за-
седании Собрания депутатов в Байгуловском сельском поселении. Он един-
ственный из депутатов проголосовал против преобразования района в муни-
ципальный округ.

Учитель Ф.Ф. Нигамедзинов обратил внимание коммунистов на необхо-
димость выдвинуть кандидатов в депутаты Собрания депутатов Козловского 
МО в сентябре 2022 года по всем округам и грамотно провести избиратель-
ную кампанию.

Давний союзник КПРФ депутат Р.С. Асадуллин заявил о необходимости 
активизации оппозиционной борьбы против местных властей.

Секретарь Козловского ПО-1 В.М. Парашин негативно оценил проводимую 
властями муниципальную реформу и высказал радикальное предложение - 
поставить вопрос о необходимости добиваться придания Козловке статуса 
села, чтобы козловчане стали пользоваться сельскими льготами.

В завершение И.Е. Кузнецов ответил на вопросы и рассказал, как прохо-
дило заседание Собрания депутатов Козловского городского поселения, на 
котором большинство депутатов проголосовали за преобразование района 
в округ.

Марат Волгин.

Новоявленная административ-
ная реформа в Чувашии за-
трагивает и наш Козловский 

район. Козловские коммунисты и 
наши сторонники не могли остать-
ся в стороне от обсуждения этого 
вопроса. Разговор состоялся на за-
седании дискуссионного политиче-
ского клуба «Товарищ». Затем на 
заседании бюро райкома партии де-
путатам от КПРФ было поручено не 
голосовать за преобразование Коз-
ловского района в Козловский муни-

ципальный округ.
Мы не только критиковали проект 

реформы, но и выступали с разум-
ными предложениями. В социаль-
ных сетях были опубликованы две 
статьи районного депутата от КПРФ 
М.И. Конюкова. Он также выступил 
со своей точкой зрения на публичных 
слушаниях и на заседании Собра-
ния депутатов Козловского района. 
Краткие тезисы по поводу админи-
стративной реформы опубликовал в 
интернете депутат городского посе-

ления И.Е. Кузнецов. Он же высту-
пил с речью против преобразования 
района в округ на заседании Собра-
ния депутатов Козловского город-
ского поселения. Вместе с депута-
том-коммунистом Ю.Г. Аниферовым 
они проголосовали против. Депутат 
от КПРФ в Байгуловском сельском 
поселении тоже проявил принципи-
альность и оказался единственным, 
кто на публичных слушаниях и на 
заседании депутатов поселения вы-
ступил против.

К сожалению, голосов четверых 
депутатов от КПРФ оказались мало. 
Во всех поселениях (да и на уров-
не района) депутаты большинством 
голосов одобрили преобразование 
Козловского района в муниципаль-
ный округ. Полагаю, что уже в бли-
жайшие годы мы испытаем на себе 
негативное влияние очередного не-
продуманного шага республикан-
ских властей.

Марат Волгин.

Муниципальная реформа

Дела партийные

КОСНУЛИСЬ ВАЖНЫХ ТЕМ

Депутаты от КПРФ проголосовали против

Голосами единороссов и «Новых людей» 
Госдума приняла законопроект о дистанцион-
ном электронном голосовании. Вот как про-
комментировал случившееся депутат Денис 
Парфёнов (КПРФ):

– Мы убеждены, что законопроект открывает 
дорогу к неконтролируемым фальсификациям и 
фактически полностью подрывает остатки дове-
рия граждан России к институту выборов в целом.

На примере Москвы, где в 2021 году с помо-

щью ДЭГа уже состоялись масштабные фальси-
фикации, приведшие к тому, что победа Компар-
тии за ночь была нагло украдена единороссами, 
мы уже сейчас прекрасно видим истинную цель 
внедрения новой системы.

КПРФ в полном составе проголосовала против 
закона об электронном голосовании!

КПРФ ПРОтиВ зАКОНА О ДЭГ!
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Это время для добрых воспоминаний, светлых на-
дежд и серьёзных планов. Пора уже нам отвечать 
на продажность олигархии и угрозы недругов на-
стоящей народной дипломатией, прямым разго-
вором друг с другом, тёплым и душевным обще-
нием.

Братья! Товарищи! Друзья! На нас смотрят 
наши пращуры! От нас зависит судьба потомков! 
Мы не можем доверить свою судьбу ни запад-
ным кукловодам, ни обнаглевшим олигархам, ни 
коррумпированным чиновникам. Мы видели, как 
байская жадность и цэрэушное коварство в одно-
часье взорвали Казахстан. Его власти любили вы-
ставлять на показ фасад своей «стабильности». 
Но нарыв социального раскола и несправедли-

вости позволил разгуляться тем, кто способен к 
бандитизму и братоубийству.

Мы, коммунисты, убеждены: парни из Харько-
ва и Сум, Запорожья и Киева не должны враждо-
вать с единокровными сверстниками из Рязани и 
Хабаровска, Архангельска и Москвы. У этих ребят, 
как и у всех у нас – одни имена и фамилии, об-
щие корни и вера, родственники по обе стороны 
границы. Так протянем же друг другу руку това-
рищества в борьбе с провокаторами всех мастей! 
Пора нам сообща взяться за дело – за изменение 
самих основ нашей жизни. Приходит время про-
гнать вон всех врагов наших народов!

Мы верим, что чуткость женских сердец, твёр-
дая мужская воля, мудрость старших и свет дет-
ских глаз помогут нам выбраться из беды и явить 
миру свои успехи и достижения. Мы докажем 

вновь, что способны к широкой интеграции и сло-
жению сил. Объединяя наш талант и потенциал, 
мы будем конкурентны на любых рынках. Встав 
на путь созидания, мы укрепим свои возмож-
ности, гарантируем достойную и мирную жизнь. 
И вот тогда, как и ранее, наши большие дела и 
крупные открытия наших великих писателей и по-
этов, наши проникновенные песни, яркие народ-
ные танцы и спортивные достижения будут знать 
и восторженно принимать во всём мире.

Будем же мудры, тверды и последовательны!
Будем едины вопреки злу и предательству!
Сделаем всё ради достойного и славного буду-

щего наших народов!
 Геннадий зюГАНОВ,

Председатель ЦК КПРФ,
лидер народно-патриотических сил России.

Во имя святых уз товарищества!
Окончание. Начало на 1-й стр.

На днях прошла пресс-
конференция нового главы ад-
министрации Чебоксар Дени-

са Спирина. Он обозначил главное 
направление действий – развивать 
гастротуризм и убрать из города за-
водские корпуса. Спирин: «Когда 
странам СНГ запретили вывозить 
хлопок за границу, формально такое 
производство Чебоксарам стало не 
нужно». Между тем это самая на-
стоящая неприкрытая ложь. Хлопок 
можно купить во множестве стран 
мира, в том числе и в Узбекистане, 
Азербайджане, Таджикистане.

Центр международной торговли 
привёл список ведущих стран по 
экспорту хлопка-сырца за 2020 год: 
США его продали другим странам 
на 5,95 млрд. $, Бразилия - на 3,2 
млрд., Индия – на 1,45 млрд., так-
же большие партии хлопка продали 
Бенин, Греция, Австралия, Буркина-
Фасо, Египет, Турция, Узбекистан, 
Кот-д,Ивуар, Азербайджан, Таджи-
кистан и др. В целом экспорт хлопка 
в мире в позапрошлом году соста-
вил более 9,3 млн. т.

А ведь перед уничтожением Че-

боксарского ХБК с подачи чиновни-
ков многие СМИ до горожан такую 
же лживую информацию доводили. 
В итоге уничтожено гигантское пред-
приятие, которое экспортировало 
продукцию даже в Австрию, Нидер-
ланды, Чехию, Канаду, Испанию, 
Эстонию, страны СНГ. Станки были 
покрашены и проданы за границу. 
Наверняка уже эти станки скопиро-
вали и даже модернизировали, на-
ладили собственный выпуск, ведь 
прошло целых 8 лет. Сейчас вся Чу-
вашия завалена турецкими тканями. 
И многие люди в Чувашии до сих 
пор уверены, что никто в мире нам 
хлопка не хочет продавать, поэтому, 
мол, ХБК и ликвидировали. На нём 
при СССР работали до 25 тыс. че-
ловек, кормили свои семьи. Налоги с 
ХБК шли на нужды Чебоксар и всей 
республики. Наверняка горожане 
знают, например, поликлинику ХБК, 
которую содержал комбинат, и туда 
ходили жители со всего города. 

Спирин: «…Сегодня та же чу-
лочка не нужна в принципе внутри 
города. Это городская территория, 
и если есть задачи и потребность в 

таком производстве, оно будет вы-
несено за пределы города». У наше-
го народа напрочь исчезла потреб-
ность в чулках и трикотаже? Или всё 
купим у китайцев и турок? Только 
что в обмен продаст Чувашия? Зем-
лю свою? Уже вовсю идёт агитация 
в пользу того, что в обмен на инве-
стиции необходимо отдать китайцам 
плодородные почвы Порецкого и 
Шумерлинского районов. Между тем 
известно, что через несколько лет 
пользования они умудряются так за-
гадить пашню, что ничего там боль-
ше не растёт.

ПОЧЕМУ, по мысли Спирина, чу-
лочка не нужна «внутри города»? 
Мы уже знаем из практики, что как 
только начинают переносить какой-
либо завод, так в конечном итоге 
всё заканчивается его ликвидацией. 
Чтобы замаскировать уничтожение, 
объявляют о переносе. Например, 
красноярцам объявили, что их ком-
байновый завод не ликвидируют, 
а просто переносят в Чебоксары 
ближе к потребителям. Поэтому ми-
тингов и протестов не надо – всё 
эффективными собственниками де-

лается во благо российского народа.
Ну и каков итог? Прошло уже 8 лет 

после переноса завода. В Краснояр-
ске при СССР производили 12000 
– 16500 комбайнов в год, Всего вы-
пущено более 700 тысяч комбайнов. 
Они поставлялись на экспорт в Бол-
гарию, Китай, Вьетнам, Ирак, Мек-
сику и др. В 2021 году в Чебоксарах 
их собрано менее 60 штук, и похо-
же, что масштабного производства 
не приходится ожидать. А без этого 
никакой рентабельности не будет, 
одни убытки. Господин Спирин, КОГ-
ДА НАЧНЁТСЯ ШИРОКОМАСШТАБ-
НОЕ ПРОИЗВОДСТВО КОМБАЙ-
НОВ В ЧЕБОКСАРАХ? Лет через 20? 
Или согласно вашему плану данное 
производство наряду с множеством 
других заводов также намечено оп-
тимизировать? Или сейчас ищете 
возможности наладить выпуск ком-
байнов в соответствии с новейшими 
супертехнологиями в каком-либо са-
рае? Ведь вы утверждаете, что «на 
сегодня не требуется гиперкрупных 
зданий для производства».

Клим Данилов, 
профессор РАЕ.

Долой завоДские корпуса, Да зДравствует гастротуризм!

Стаи бездомных собак терроризируют регионы России. 
Виноваты в этом люди, а не животные!

Страна потрясена гибелью 7-летней девочки в забай-
калье, которую растерзали бездомные собаки. Девочка не 
вернулась домой из музыкальной школы… Самое страш-
ное, что это не единичный случай. Проблема бездомных 
собак стала настолько масштабной, что сегодня жертвой 
животных может стать любой человек, причём, как в мега-
полисе, так и в провинции. 

В 2018 году в России был принят закон «Об ответственном 
обращении с животными». По закону, бездомных собак 
отстреливать запрещено. Система должна работать сле-

дующим образом: ответственная служба обязана отлавливать 
собак, передавать их в приют, откуда животное могут выпустить 
только при условии, что ему найдут хозяина, либо заберут во-
лонтёры на своё обеспечение. Остальные собаки должны до-
живать в приюте. 

Но это в теории. В реальности же никаких приютов практиче-
ски так и не было создано. Власти попросту забили на проблему. 
Система фактически не работает, и закон полностью обезору-
жил граждан перед лицом серьёзной опасности. 

Считаю, что в первую очередь необходимо провести провер-
ки во всех регионах и посмотреть, есть ли вообще в стране хоть 
один регион, где нет проблемы с бездомными собаками. Чинов-
ников привлечь к ответственности за халатность и бездействие! 
И это должны быть суровые наказания и реальные сроки! Года-
ми ничего не делается, годами гибнут люди! 

Необходимо на законодательном уровне поддержать волон-
тёрские организации, которые занимаются бездомными собака-
ми. Волонтёры ходят с протянутой рукой, буквально выпраши-
вая средства на корм для собак…

Кроме того, считаю, что необходимо проработать вопрос от-
ветственности каждого владельца собаки. Часто на улицу попа-
дают собаки, оставленные хозяевами без присмотра. Для мно-
гих собачников норма выпустить животное погулять на улицу. И 
такие собаки также несут серьёзную опасность для людей. Каж-
дый хозяин должен нести ответственность за своего питомца! 

В сложившейся ситуации виноваты не животные, а люди! А 
именно чиновники, допустившие сотни подобных трагедий по 
всей стране! – написала в соцсети депутат Государственной 
Думы ирина Филатова.

По предположениям источников, 
близких к Государственной Думе, в 2022 
году на рассмотрение парламента будут 
внесены поправки об укрупнении горо-
дов и районов. Процесс запустится по-
сле принятия поправок в закон о мест-
ном самоуправлении, которые сейчас 
активно разрабатываются в Госдуме. 
Укрупнение муниципалитетов станет 
сопровождаться увольнением местных 
чиновников и депутатов.

По данным URA.RU, велика вероят-
ность, что после объединения не-
скольких городов и посёлков в один 

большой муниципалитет власти на местах 
начнут массово закрывать малокомплект-
ные школы, детсады, фельдшерско-акушер-
ские пункты ради экономии денег. В неболь-
ших территориях содержать их невыгодно, 
для властей укрупнённого муниципалитета 
это обуза. А жителям придётся выходить на 
борьбу против закрытия школ, что станет 
поводом для социального напряжения.

Так это или нет, покажет время. В Чу-

вашии, между тем, тоже ходят разговоры 
о создании Чебоксарской агломерации. 
В неё могут войти ближайшие к столице 
республики районы и Новочебоксарск. А 
муниципальная реформа, связанная с соз-
данием на базе районов муниципальных 
округов, уже стартовала.

В тему. 21 января глава Счетной палаты 
Алексей Кудрин, находясь в Казани, высту-
пил с инициативой создания крупных ре-
гиональных агломераций, которые смогут 
составить конкуренцию Москве: в Повол-
жье, Екатеринбурге, Краснодаре, Ростове, 
Новосибирске и Томске. Центром Поволж-
ской агломерации он предложил сделать 
Татарстан. Президент Татарстана Рустам 
Минниханов в свою очередь рассказал, ка-
кие регионы могли бы объединиться вокруг 
Казани. Это Башкортостан, Нижний Новго-
род, Ульяновск, Самара, Чувашия и Удмур-
тия. Но при этом подчеркнул, что «речь не 
идёт о политическом или территориальном 
слиянии. Каждая территория суверенна. 
Не нужно эту тему трогать».

Чувашия против объединения с другими регионами
Недавнее заявление главы Счётной палаты России Алексея Кудрина по поводу 

создания Поволжской агломерации с центром в татарии вызвало общественный 
резонанс. Председатель Государственного Совета Чувашской Республики, глава ассам-
блеи народов Чувашии Леонид Черкесов заявил ИА REGNUM, что регион сегодня явля-
ется самостоятельным субъектом России со своими амбициозными планами развития, и 
«речи об объединении, слиянии с каким-либо другим регионом и быть не может».

«Чувашия представляет собой многонациональную республику с максимальной в 
Поволжье долей титульной нации. У нас более 67% жителей — представители коренно-
го народа, чуваши. Которые, кстати, по численности занимают пятое место в России», 
— напомнил Леонид Черкесов.

Гримасы бытия

В России готовится масштабное 
объединение городов и районов
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Поздравляем!

К 100-летию Чувашской автономии

КОРОтКОЙ 
СтРОКОЙ

 из-за роста числа инфици-
рованных коронавирусом в ре-
спублике в 2,6 раза Глава Чува-
шии продлил дистант в школах. 
Первоклассники досрочно ушли 
на каникулы. С 4 февраля  при-
остановлена деятельность развле-
кательных центров и игровых комнат 
в торговых центрах, запрещены кор-
поративы и банкеты в заведениях 
общепита.
 В Чебоксарах планируют 

поднять стоимость проезда в 
общественном транспорте, со-
общил глава городской админи-
страции Денис Спирин в ходе 
пресс-конференции. Каким будет по-
вышение, пока не известно.
 Реконструкция Чебоксар-

ского залива должна была за-
вершиться в 2021 году. Однако 
подрядчик ПАО «Дорисс» сильно 
выбился из графика, заявил сити-
менеджер Денис Спирин. И пообе-
щал завершение работ на заливе в 
этом году.
 По итогам 2021 года индекс 

промышленного производства в 
Чувашии по сравнению с преды-
дущим годом снизился на 1,5%. 
Отрицательная динамика наблюда-
ется уже второй год подряд. Про-
изводство металлических изделий 
сократилось на 37,3%; химических 
веществ и химических продуктов – 
на 17%; электрического оборудова-
ния – на 10,3%; компьютеров, элек-
тронных и оптических изделий – на 
8,4%; мебели – на 6,9%; одежды – на 
2%.
 9 февраля 1887 г. родился 

В.и. Чапаев, легендарный герой 
Гражданской войны. На его 70-ле-
тие 9 февраля 1957 г., 65 лет назад, 
в Чебоксарах был торжественно за-
ложен камень на месте будущего 
памятника Василию Ивановичу Ча-
паеву.
 Директора ГУП «Биологиче-

ские очистные сооружения» Мин-
строя Чувашии юрия Алексеева 
подозревают в злоупотреблении 
должностным полномочиями и 
присвоениях. Возбуждено уголов-
ное дело. Напомним, что  предыду-
щего директора «БОС» осудили за 
мошенничество.
 Россельхознадзор уличил 

молокоперерабатывающее пред-
приятие «Влана» (Янтиковский 
район) в производстве сливочного 
масла с использованием недопу-
стимых ГОСтом компонентов. Фир-
ма оштрафована на 60 тыс. руб. Не-
качественное масло, реализованное 
в социальные учреждения Чувашии 
и Марий Эл, рекомендовано изъять.
 Свалку твёрдых коммуналь-

ных отходов в Ядрине планируют 
рекультивировать до конца 2022 
года, сообщает Минприроды респу-
блики. На эти цели из федерального 
бюджета выделено более 36 млн. 
рублей. А мусорный полигон в Мор-
гаушском районе собираются рас-
ширить.
 С 1 января 2022 г. размер 

взноса на капитальный ремонт 
повысился до 7,51 руб. за кв. метр 
жилой площади в домах с лифтом и 
до 6,92 руб. – без лифта.

С юбилеем:
Архипов Павел Петрович, (90 лет), Перцев Нико-

лай Викторович, (35 лет), г. Чебоксары.
Быстрова Ольга Фёдоровна, Урмарское ПО, Ур-

марский район.

В эти дни родились:
игнатьев Андрей иванович, Светлова Светлана 

Мироновна, Вакуллов Алексей Фёдорович, г. Чебок-
сары.

Петров Алексей Валерьевич, Емельянова Надеж-
да Алексеевна, Солин тимур Альбертович, Мариин-
ско-Посадский район.

Манейкин Валерий Михайлович, Лапаева Галина 
Петровна, трифонов Валерий Васильевич, Красно-
четайский район.

Коннов Геннадий Фёдорович, Янгильдинское ПО, 
Семёнов Валерий Михайлович, Шорчекасинское ПО, 
Петров Геннадий Петрович, секретарь Чиршкасинско-

го ПО, Григорьева Елена Александровна, Абашевское 
ПО, Комаров Евгений иванович, Атлашевское ПО, 
Ефимова Антонина захаровна, секретарь Турунов-
ского ПО, Кикашов Владимир Архипович, Чиршкасин-
ское ПО, Георгиев Леонид Болеславович, Лапсарское 
ПО, Чебоксарский район.

тимофеев Геннадий Петрович, Аликовский район.
Горбунова Ольга Фоминична, Бишевское ПО, Мат-

веев юрий Викторович, Скворцов Александр Нико-
лаевич, Николаева Ольга Николаевна, Урмарское ПО, 
Урмарский район. 

Смирнов Викентий Петрович, Моргаушский район.

Чувашский реском КПРФ, Вурнарский райком пар-
тии извещают о скоропостижной кончине первого се-
кретаря Вурнарского райкома КПРФ

Фёдорова Антона Владимировича
и выражают самые искренние соболезнования его род-
ным и близким.

Красночетайский район бо-
гат талантливыми людьми. 
Один из них – видный поэт-

песенник, заслуженный работник 
культуры Чувашской АССР, заслу-
женный деятель музыкального 
общества России, участник Вели-
кой Отечественной войны Тихо-
нов Пётр Алексеевич (Ялгир), ко-
торому 19 февраля исполнилось 
бы 100 лет.

Родился он в деревне Моч-
коваши. Окончил Канашское 
педучилище, Московский лите-
ратурный институт имени А.М. Горького. Работал Пётр 
Алексеевич в районной газете, на Чувашрадио, секре-
тарём Красночетайского райкома ВЛКСМ, завотделом 
пропаганды и агитации райкома партии. Первый сбор-
ник стихов «Огни Цивиля» издал в 1956 году. Он автор 
более 40 книг и многих популярных песен на чувашском 
языке. Всенародное признание получили его драма о 
Гражданской войне «Шальной дождь», пьеса «Огнен-
ные рейсы» о Великой Отечественной войне, поэма 
«Притяжение». 

Почётный гражданин Красночетайского района Пётр 
Ялгир вошёл в историю тем, что издал «Энциклопедию 

чувашской литературы» и антологию малоизвестных по-
этов 1920 – 1940-х годов «Забытые, но незабвенные», 
был автором текста гимна Красночетайского района 
«Чаплёлан тёван тавралёх». Он также был в числе орга-
низаторов землячества «Чавал» Красночетайского рай-
она, 25-летие которого будет отмечаться в марте 2022 
года.

В Вурнарах есть Дом-музей Петра Ялгира, создан-
ный его сыном Владиславом Петровичем, на протяже-
нии ряда лет являвшимся первым секретарём Вурнар-
ского райкома КПРФ. 

ю. Дадюков-Чутай.

Эти слова выдающегося чувашского поэта, комму-
ниста и фронтовика Петра Хузангая, которому нынче 
исполнилось бы 115 лет, стали основным лейтмотивом 
памятной встречи, прошедшей в Алатырском горкоме 
КПРФ. Встреча также была посвящена жизни и творче-
ству ещё двух замечательных именинников - публици-
ста, политика и главного редактора газеты «Советская 
Россия» Валентина Чикина, отметившего своё 90-летие, 
и ровесника Хузангая, советского поэта и военного кор-
респондента Дмитрия Кедрина.

Во время просмотра видеопрезентаций и телепере-
дач о каждом из юбиляров активисты республиканской 

организации 
«Русский Лад» 
и Алатырско-
го городско-
го отделения 
КПРФ ознако-
мились с не-
обыкновенно 
талантливыми 
и проникнуты-
ми глубокой 
любовью к на-
шей малой ро-
дине стихами 
Петра Хузан-
гая, открыли 
для себя ярко 
выраженные 
лирические и 

исторические мотивы в произведениях Дмитрия Кедри-
на, узнали про жизненный и профессиональный путь 
Валентина Чикина, сумевшего спасти, сохранить и пре-
вратить в поистине народный рупор такую невероятно 
популярную и массовую отечественную газету, как «Со-
ветская Россия».

По окончании встречи руководитель чувашских рус-
ладовцев Александр Киреев вручил её участникам 
памятные шарфы и бейсболки с эмблемой «Русского 
Лада» и пожелал, чтобы их интерес к истории и культуре 
нашего Отечества никогда не иссякал.

Александр Киреев.

МИР – ЭТО СКАЗКА! ЧУВСТВУЙ И ЖИВИ!..

К юбилею поэта-песенника


